
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 

Niederschrift über die Sitzung der Gemeinde Krukow Nr. 6/2008 am 11.09.2008 um 
19:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus in Krukow 

 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Gemeindevertreter Mathias Ohle  Vorsitz J A 
Gemeindevertreter Olaf Grimm   J A 
Gemeindevertreterin Marion Nabert   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Heinrich Baar   J A 
Gemeindevertreter Norbert Stahl   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner  Protokoll N A 
 
TAGESORDNUNG: 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Ernennung eines Protokollführers/einer Protokollführerin  

 
4. Niederschriften vom 22. Mai 2008 und 25. Juni 2008  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Bericht des Bürgermeisters  

 
7. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Wahl am 25. Mai 2008 2008/315 

 
8. Fußbodensanierung Feuerwehrgarage  

 
9. Anschaffung eines "Gartenhauscontainers"  

 
10. Innenrenovierung Gemeindehaus  

 
11. Vermietung Gemeindehaus  

 
12. Schlüsselliste/Schlüsseldepot  

 
13. Rückblick Scheunenfest  
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14. Anfragen und Mitteilungen  

 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
 
BM. Ohle begrüßte  die Gemeindevertreter sowie die anwesenden Bürger. Er stellt fest,  
dass zu der Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht. 
 
BM Ohle stellt den Antrag die Tagesordnung wie folgt zu ändert: 
 
TOP 3:   Ernennung eines Protokollführers/einer Protokollführerin  
zu TOP 15  Bauangelegenheiten wird in nichtöffentlicher Sitzung getagt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
Daraus ergibt sich oben aufgeführte Tagesordnung. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  
 

Der Änderung der  Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
3. Ernennung eines Protokollführers/einer Protokollführerin  
 
BM  Ohle überreichte Frau Weidner ein Blumengeschenk für die Protokollführung in den 
vergangenen Jahren und bat sie im Namen aller Gemeindevertreter, auch in den 
kommenden Jahren das Protokoll zu führen. 
 
 
4. Niederschriften vom 22. Mai 2008 und 25. Juni 2008  
 
Die Protokolle vom 22. Mai und vom 25. Juni 2008   wurden  wie folgt genehmigt: 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
Zu TOP 3 des Protokolls vom 22.05.2008 konnte festgestellt werden, dass in der Kurve 
Lieschen Pütten / Hauptstraße jetzt Barken aufgestellt wurden. 
 
 
5. Einwohnerfragestunde  
 
Frau Schulze bat um Versetzung einer Straßenlaterne. Im Zuge der Baumaßnahmen an der 
Schmiede, kann diese nicht an ihrem alten Platz stehen bleiben. 

 
 

Herr Schulz sprach die Tore bzw. die fehlenden Fangnetze auf dem Sportplatz an. Diese 
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sollen zügig ersetzt werden. 
Weiterhin sprach er die Hundesteuerliste an, in die er als ehemaliger 2. BM Einblick hatte. 
Ob hier schon alle Hundebesitzer erfasst wurden. 
 
 
6. Bericht des Bürgermeisters  
 
BM Ohle teilte mit: 

- Seit seiner Amtsübernahme waren seine Tätigkeiten bereits sehr vielfältig – 
Zeugnisbeglaubigungen; Besuch von mehreren  Schulentlassungen; Auskünfte 
an Kraftfahrtbundesamt; Besuch FF Basedow zur 75 Jahrfeier. 
 

- Die Teichkläranlage Krukow wird jetzt von Lauenburg überwacht, die Werte sind 
wie immer OK; 

- Bis 2012 soll ein digitales Kanalkataster eingeführt werden mit jährlicher 
Berichterstattung und alle 10 Jahre Kanalinspektion; 

- An alle Haushalte wurden die neuen Broschüren des Amtes verteilt; 
- Die Bewohner des Amtes Lütau können ab sofort den neuen Bürgerbus anmieten; 
- Das  Amt hat eine Erhebung  über Krippen – Bedarfsplätze vorgenommen; 
- Einladung zu einer Info-Veranstaltung in Grabau / Stormarn am 26.09.2008 

Breitbandförderung im ländlichen Raum; 
- Einladung zum Regionalforum Energie E-ON Hanse; 
- Am 24.09.2008 findet der Schleswig-Holsteinische Gemeindetag statt; 
- Einladung Stadt Lauenburg zur Teilnahme an einer Ausfahrt zum Landeshaus 

Kiel; 
- Einladung Ev. Luth. Kirchenkreis zur Friedhofsplanung; 
- Die Schafe am Klärteich leiden vermehrt unter einer Klauenkrankheit. Aus diesem 

Grunde wird Dirk Rump die Schafe abschaffen. Zum nächsten Frühjahr sollten 
sich die GV Gedanken machen wie die weitere Pflege der Wiese am Klärteich 
aussehen könnte; 

- Am 14.09.2008 findet ein Hundetreffen „In de Rieh“ bei Dirk Rump  statt. Es 
werden ca. 100 Personen plus Hunde erwartet. Das Fernsehen hat sich auch 
angemeldet; 

- Am 05.10.2008 findet das diesjährige Apfel- und Kartoffelfest in Lütau statt. 
 
 
 
 
 
7. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Wahl am 25. Mai 2008 

 
Der Wahlprüfungsausschuss (BM Ohle, GV Nabert und GV Grimm) hat bereits um 19.00 Uhr 
getagt. Außerdem war Herr Dittmer vom Amt anwesend.  

 
Die Gemeindevertretung Krukow beschließt gem. § 39 Abs. 4 des Gemeinde- und 
Kreiswahlgesetzes in der z. Zt. gültigen Fassung die Gültigkeit der Gemeindewahl am 25. 
Mai 2008.  
  
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
Beschlussfassung liegt dem Protokoll bei. 
 
8. Fußbodensanierung Feuerwehrgarage  



Niederschrift über die Sitzung der Gemeinde Krukow am 11.09.2008 
Nr. 6/2008- öffentlicher Teil - 

Seite 4 von 5 

 
Der Fußboden in der FF-Garage ist nicht mehr in Ordnung und muss dringend saniert 
werden. Nach Diskussion der GV wird BM Ohle Angebote einholen, der TOP wird auf der 
nächsten Sitzung behandelt. 
 
 
9. Anschaffung eines "Gartenhauscontainers"  
 
Die gemeindeeigenen Tische, Bänke, Stühle etc. lagern in der Scheune von GV Grimm. 
Leider sind in den letzten Jahren nicht immer alle Bänke etc. zurück gekommen.  
Vorschlag: Anschaffung eines Containers, Aufstellung hinter dem Gemeindehaus. Wann 
immer sich jemand etwas ausleihen möchte soll hierüber in Zukunft eine Liste geführt 
werden. Auch hier sollen zunächst Angebote eingeholt werden (evtl. auch über das  
Internet). Auch dieser TOP wird auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
 
10. Innenrenovierung Gemeindehaus  
 
Das Gemeinschaftshaus muss dringend innen renoviert werden: Wände und Decke 
streichen, Fußboden abschleifen und neu versiegeln, Austausch der Eingangstür, neue 
Gardinen. Da diese Arbeiten vermutlich nicht in Hand- und Spandienst erledigt werden 
können, holt BM Ohle Angebote hierfür ein. 
Die Gardinen wird  Frau Radünz freundlicherweise nähen. 
GV Basedau sprach die Tür zum „Pumpenhaus“ an. Auch diese ich marode. In Absprache 
mit dem Wasserbeschaffungsverband Krukow, wird später über eine Erneuerung 
gesprochen.  
 
 
11. Vermietung Gemeindehaus  
 
Das Ehepaar Schlottmann hat vor kurzem privat das Gemeinschaftshaus gemietet. Nach 
Diskussion wurde wie folgt beschlossen: 
Das Gemeinschaftshaus kann auch weiterhin – nur von Krukower Bürgern – für private 
Feiern angemietet werden. Der Preis hierfür beträgt 50,00 €. Die Vermietung läuft über Frau 
Hamester-Böttcher. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
12. Schlüsselliste/Schlüsseldepot  
 
BM Ohle erstellt eine Liste aller in Krukow im Umlauf befindlichen Schlüssel für das 
Gemeinschaftshaus, Pumpenhaus und FF – Garage. 
 
 
13. Rückblick Scheunenfest  
 
Das Scheunenfest der Landjugend ist ohne Zwischenfälle abgelaufen. Kleine weitere 
Auflagen sollen an die Landjugend weitergegeben werden: 

 
- Noch besser die letzten Abfälle entsorgen (in diesem Jahr Anschlussstrecke); 
- Parken rechts und links der Straße verbieten,  keine Einfahrten zuparken; 
- Absperrbänder vom Gemeindehaus bis Hamester rechts/links fehlten in diesem 
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Jahr; 
- Auch der Sicherheitsdienst darf nicht vor den Grundstückseinfahrten parken. 

 
 
14. Anfragen und Mitteilungen  
 

- GV Nabert sprach den Belag auf dem Weg „Lieschen Pütten“ an. Dieser ist viel zu 
grob, die Qualität ist schlechter als in den vergangenen Jahren, der Weg ist sehr 
laut geworden. 

 
- GV Steinhauer sprach das Buschwerk Richtung Grünhof an. Hier muss die 

zuständige Gemeinde Schnakenbek tätig werden. BM Ohle wird sich darum 
kümmern. Auch die Stadt Geesthacht ist noch in der Pflicht. 

 
- Weiterhin sollte über die Anschaffung eines 2. Partyzeltes nachgedacht werden, 

wie schon eines zum Kinderfest angeschafft wurde. 
 
- GV Grimm fragte an, ob in Zukunft die Einladungen zu den Versammlungen auf 

die Homepage der Gemeinde gestellt werden. 
 
 

Die öffentliche Sitzung wurde um 21.12  Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Gemeindevertreter Protokollführerin 
 


